



Atelier de généalogie Généavaunage

Réunions :

* Le 1^{er} & 3^{ème} Mardi du mois de 14h30 à 16h30 au 34 Route de Nîmes -Clarensac

Site : geneavaunage.e-monsite.com
email : geneavaunage@gmail.com.

Association Loi 1901 n° W302010763

Siège social : Mairie de Clarensac

Bulletin d'information N°162

Clarensac le 8 Janvier 2026

Sommaire : Origine de l'Épiphanie

Page 1 à 3

Les différentes fêtes reconnues en France par l'académie. Page 3 à 7

Infos diverses, sites thème, calendrier etc...

Page 8 à 9



Origine de l'Épiphanie

L'Épiphanie ou Jour des Rois est une fête chrétienne commémorant la visite des rois mages à l'enfant Jésus. Épiphanie provient du grec Epiphaneia, qui signifie « manifestation », ainsi cette fête célèbre la manifestation de Dieu parmi les hommes. Le 6 janvier de chaque année, on fête 3 grandes manifestations du Christ : l'adoration des mages à Bet-lehem, le baptême de Jésus dans le Jourdain et le premier miracle du Christ aux noces de Cana (l'eau transformée en vin)¹.

Les Églises d'orient mettent l'accent sur la scène du Jourdain, où l'Esprit Saint, sous la forme d'une colombe, proclama Jésus comme le Fils de Dieu. Dans les Églises d'occident, c'est l'adoration des mages qui est célébrée durant l'épiphanie, probablement par opposition aux fidèles gnostiques qui voyaient en l'épiphanie la véritable naissance divine de Jésus, et consacrait à cette fête des célébrations très importantes.

La visite des rois-mages exprime la manifestation de Dieu aux païens, dont faisaient partie ces mages venus d'Orient. Ces derniers se mettent en quête du nouveau né en suivant l'étoile des mages, symbole supplémentaire de la manifestation divine. Lorsqu'ils atteignent la crèche de Jésus, les mages se prosternent et l'adorent, puis lui offre de l'or, symbole de la royauté ; l'encens, symbole de la divinité ; et la myrrhe, annonciatrice de la souffrance rédemptrice. La myrrhe est une gomme-résine aromatique produite par l'arbre à myrrhe (ou balsamier), une arbre qu'on trouve en Afrique de l'Est et dans la péninsule Arabique.

Certains astronomes ont émis l'hypothèse, en recoupant d'anciens écrits ou des faits scientifiques, que celle-ci était la comète de Halley, une nova ou bien la conjoncture de Jupiter, Saturne et Mars. Ces différents événements eurent lieu entre 11 et 5 avant J-C, et les rois-mages étaient probablement astrologues. Peut-être ne faut-il chercher que la symbolique de l'étoile dans le récit biblique.

Avant d'être associé à la religion chrétienne, le 6 janvier était une fête païenne qui correspondait au solstice d'hiver, qui avait lieu 12 jours après le culte de Mithra, également une fête païenne la renaissance du jeune dieu-soleil, et qui était fixée au 25 décembre suivant le calendrier julien imposé par César. S'en suivait 12 jours et 12 nuits durant lesquels le dieu-soleil venait à maturation, et pendant lesquels démons et enchantements venaient restaurer le chaos primordiale à la renaissance du soleil.

La Théophanie est la fête orientale traditionnelle du 6 janvier. Aujourd'hui observée par les orthodoxes, elle fut probablement encore célébrée au 3^{ème} siècle à Rome. L'Église romaine fixa par la suite l'Épiphanie au 6 janvier après avoir amené la fête de Noël au 25 décembre au cours du 4^{ème} siècle. L'ancien culte fut petit à petit supplanté par la religion chrétienne, en Occident comme en Orient.

Célébration de l'Épiphanie

Lors de la messe de l'Épiphanie, le prêtre lit le passage des évangiles relatant cet évènement et procède à une bénédiction. De l'encens est utilisé pendant la messe en mémoire de l'encens précieux offert à Jésus par les Rois Mages. Dans les foyers, l'Épiphanie rime avec galettes de rois !

Depuis la Rome antique, on continue à observer cette pratique qui traditionnellement servait à inverser les rôles entre maîtres et esclaves ; le gagnant de la célèbre fève devenant le « roi de la journée », durant la fête des *Saturnales*. Comme à l'époque, pour éviter toute forme de triche, le plus jeune enfant choisit la part de chacun après s'être glissé sous la table.



Le Gâteau des rois, version allemande en couleur.

Le Gâteau des rois (en polonais : *Kołacz królewski*) est une gravure allégorique et satirique française de 1773 brocardant le premier partage de la Pologne. Il existe au moins quatre variantes de la composition, la plus courante en étant une gravure en noir et blanc ; l'original a probablement été dessiné par Jean-Michel Moreau le Jeune et gravé par Noël Le Mire (bien qu'une autre source les désigne simplement comme les auteurs de la variante la plus célèbre). Parmi les auteurs d'autres variantes figurait l'artiste allemand Johannes Esaias Nilson.

Le Gâteau des rois montre les dirigeants des trois pays ayant organisé le partage déchirant une carte de la République des Deux Nations. Les personnalités représentées sont Catherine II de Russie, Joseph II d'Autriche et Frédéric II de Prusse. Catherine regarde fixement son ancien amant, le roi polonais Stanisław August Poniatowski, et (dans certaines variantes de la gravure) Frédéric pointe vers Danzig (qu'il n'a pourtant pas obtenue durant ce partage) avec une épée. L'empereur Joseph II semble avoir honte de ses actions (bien qu'en réalité il s'agisse d'un défenseur de la partition, et c'est sa mère, Marie-Thérèse, qui est critique envers elle). À sa gauche se trouve Stanisław August Poniatowski, assiégé, qui dans certaines variantes de la gravure éprouve des difficultés à maintenir sa couronne sur sa tête, et dans une autre, l'a déjà perdue. Au-dessus de la scène se trouve Fama, la personnification de la célébrité. Elle joue de la trompette pour annoncer que les souverains du XVIII^{ème} siècle ont accompli leur mission tout en évitant la guerre.

La caricature a acquis une certaine notoriété dans l'Europe contemporaine; sa distribution a été interdite dans plusieurs pays européens, dont la France. Cette interdiction et les sanctions associées ont fait que de nombreuses variantes de cette œuvre sont restées anonymes. *Le Gâteau des rois* a eu une grande influence sur de nombreuses autres œuvres satiriques de son époque.



Les différentes fêtes reconnues en France par l'académie.

Les élèves sont soumis à l'obligation d'assiduité prévue par l'article L.511-1 du Code de l'Éducation.

Toutefois, « des autorisations d'absence doivent pouvoir être accordées aux élèves pour les grandes fêtes religieuses qui ne coïncident pas avec un jour de congé et dont les dates sont rappelées chaque année par une instruction » (extrait de la Circulaire du 18/05/2004).

Grandes fêtes religieuses ou commémoratives pouvant donner lieu à des demandes d'autorisation d'absence durant l'année scolaire.

Source : www.ac-paris.fr/calendrier-des-fetes-religieuse

Fêtes catholiques et protestantes :

Mardi 1er janvier 2026 : Solennité de Sainte Marie, mère de Dieu

Le 1er janvier, l'Église célèbre Marie en tant que Mère de Dieu. La Solennité de Marie Mère de Dieu est une fête majeure qui renvoie au concile d'Éphèse, en 431, l'un des plus importants de l'histoire de l'Église.

Dimanche 4 janvier 2026 : Épiphanie

Très populaire pour sa galette, l'Épiphanie, est une grande solennité du calendrier liturgique chrétien. Elle évoque la première révélation au monde du Dieu incarné, en la figure de l'Enfant-Jésus.

Lundi 2 février 2026 : Présentation de Jésus au Temple (Chandeleur)

La Chandeleur se fête quarante jours après Noël, le 2 février. Elle célèbre la Présentation de Jésus au Temple, tout en étant associée à la dégustation de crêpes.

Mercredi 18 février 2026 : Mercredi des cendres

Le Mercredi des Cendres est le premier jour du Carême. Lors de cette journée, les fidèles assistent à une messe durant laquelle le prêtre leur trace une croix sur le front avec de la cendre, issue des rameaux du Dimanche des rameaux de l'an passé.

Mercredi 25 mars 2026 : Fête de l'Annonciation

L'Église commémore durant la fête de l'Annonciation du Seigneur, l'annonce faite à la Vierge Marie par l'ange Gabriel de sa maternité divine, où elle enfantera un enfant du nom de Jésus-Christ, le Sauveur du Monde.

Dimanche 29 mars 2026 : Dimanche des Rameaux

La fête célébrée ce dimanche, appelée dimanche des Rameaux et de la Passion, marque l'entrée dans la Semaine sainte.

Jeudi 2 avril 2026 : Jeudi saint

Le Jeudi saint est le premier des trois jours du Triduum pascal, les derniers de la Semaine sainte avant Pâques. Les fidèles commémorent la Cène, repas où Jésus dit adieu à ses disciples et institue l'Eucharistie.

Vendredi 3 avril 2026 : Vendredi saint

Le Vendredi saint, célébré le vendredi précédent Pâques, l'Église catholique commémore la passion du Christ, comprenant son arrestation, son procès, sa mort sur la Croix puis sa mise au tombeau. C'est la journée la plus dense et poignante de la Semaine sainte. Exceptionnellement, il n'y a pas de messe ce jour-là.

Samedi 4 avril 2026 : Samedi saint

Le Samedi saint est le jour du "grand silence". Avec le Christ, entré dans la nuit du tombeau, les fidèles essaient de vivre cette journée dans le silence, le recueillement, l'espérance. Par un "repos" plus ou moins relatif, l'Église n'y voit pas un jour de "vide", mais un moment pour accompagner Marie dans sa douleur de mère endeuillée.

Dimanche 5 avril 2026 : Pâques

Commémore la Résurrection du Christ. Elle est célébrée un dimanche et a lieu à la fin du Carême.

Jeudi 14 mai 2026 : Ascension

Quarante jours après le dimanche de Pâques, jour de la Résurrection, et dix jours avant la Pentecôte, l'Église célèbre l'élévation au ciel du Christ. Jésus y rejoint Dieu, son père.

Dimanche 31 mai 2026 : Visitation de la Vierge Marie

Le 31 mai, dernier jour du mois dédié à Marie, l'Église célèbre la visite de la Vierge Marie à sa cousine âgée, Élisabeth, qui était à six mois de grossesse. Cette dernière allait enfanter Jean-Baptiste, dernier prophète qui préparera et annoncera la venue du Messie.

Dimanche 24 mai 2026 : Pentecôte

Célébrée cinquante jours après Pâques, la Pentecôte clôture le temps pascal. Elle commémore la descente de l'Esprit Saint sur les apôtres et la naissance de l'Église.

Dimanche 31 mai 2026 : Fête de la Sainte-Trinité

Tous les 1ers dimanches après la Pentecôte, la Solennité de la Sainte Trinité est célébrée. L'Église commémore Dieu, Un et Trine, en exaltant sa nature divine unique mais distincte en ses trois personnes : le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Par son importance dogmatique, la Sainte-Trinité est le premier des mystères divins chrétiens.

Dimanche 7 juin 2026 : Fête du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ

L'Église commémore l'institution du sacrement de l'Eucharistie, en appelant à approfondir son sens. Cette fête célèbre le Dieu d'amour qui donne son corps et son sang, comme nourriture de vie éternelle, mais également la Présence réelle de Jésus dans l'hostie.

Vendredi 12 juin 2026 : Fête du Sacré-Cœur de Jésus

L'Église célèbre le Cœur Sacré de Jésus, symbole de l'amour divin. La dévotion au Sacré-Cœur invite à fixer l'attention sur l'amour, la compassion et la miséricorde qui révèle le cœur de Dieu.

Jeudi 6 août 2026 : Transfiguration

Cette fête annonce l'entrée de Jésus dans la gloire et la lumière divine. Jésus emmena ses apôtres Pierre, Jean et Jacques sur le Mont Thabor pour prier. Il pria et s'illumina, tandis que Moïse et Elie lui apparurent dans la Gloire. Ce mystère vient confirmer la divinité du Christ.

Samedi 15 août 2026 : Assomption

Célébrée le 15 août, l'Assomption est une des grandes fêtes de la vie chrétienne. Elle commémore la gloire de Marie avec Dieu et sa montée au ciel, juste après sa mort.

Mardi 8 septembre 2026 : Fête de la Nativité de la Vierge

Chaque année, le 8 septembre, l'Église catholique célèbre la naissance de la Vierge Marie, mère de Jésus-Christ.

Lundi 14 septembre 2026 : Fête de la Croix glorieuse

Chaque 14 septembre, la fête de la Croix glorieuse offre une méditation pour entrer dans la sagesse de Dieu, au travers de la Croix, symbole du Salut et de l'amour divin qui a triomphé du mal, de la mort.

Dimanche 1er novembre 2026 : Toussaint

Comme son nom l'indique, la Toussaint est la fête de tous les saints. Cette fête catholique dédiée à leur culte est célébrée tous les ans le 1er novembre. Elle est suivie du Jour des défunts, le lendemain.

Samedi 21 novembre 2026 : Présentation de Marie au Temple

L'Église fête la Présentation de Marie au Temple qui ne se trouve pas dans l'Évangile, mais dans un évangile apocryphe de Jacques le Mineur, rédigé au IIe siècle. Cette fête catholique commémore le moment où Anne et Joachim, les parents de la Vierge Marie, voulurent remercier Dieu, en lui consacrant leur enfant au temple de Jérusalem.

Dimanche 22 novembre 2026 : Fête du Christ-Roi de l'Univers

Chaque dernier dimanche de novembre, l'année liturgique se termine par la Fête du Christ-Roi de l'Univers. Elle célèbre la souveraineté et royauté de Jésus sur toute la création, car Celui-ci est « le commencement et la fin » (Apocalypse 22:13).

Du dimanche 29 novembre au jeudi 24 décembre 2026 : Avent

L'Avent est la période de 4 semaines durant laquelle les catholiques se préparent intérieurement à célébrer la naissance de Jésus, fils de Dieu, lors de la messe de minuit, dans la nuit du 24 au 25 décembre. C'est un temps correspondant à une attente pieuse et joyeuse.

Mardi 8 décembre 2026 : Immaculée Conception

Qui se situe au début de l'Avent, à la date supposée de la conception de Marie, rappelle que la Vierge a été préservée du péché originel, dès sa naissance.

Vendredi 25 décembre 2026 : Noël

Pour les chrétiens, la fête de Noël célèbre la naissance de Jésus. À minuit, une messe spéciale est célébrée pour la Nativité, dans la nuit du 24 au 25 décembre. C'est une fête de joie et d'espérance avec de nombreuses traditions (père Noël, sapin, cadeaux, marchés de Noël...).

Dimanche 27 décembre 2026 : Fête de la Sainte-Famille

En pleine Octave de Noël, l'Église commémore la Sainte-Famille : Jésus, Marie et Joseph. Cette célébration permet aux chrétiens de se rappeler de Sainte Famille et de les prendre en exemple pour toutes les familles.

Source : <https://www.lepelerin.com>

Fêtes orthodoxes

• Théophanie : origines et significations

Cette célébration a lieu le 6 Janvier. On y fête la "Manifestation de Dieu", soit le baptême de Jésus dans les eaux du Jourdain. Pour les Orthodoxes cette date n'est pas rattachée aux Rois Mages, elle est liée à la manifestation de la Sainte Trinité lors du baptême du Sauveur. Au départ, la naissance de Jésus, la visite des Rois mages et le baptême de Jésus étaient tous célébrés le même jour, le 6 janvier, mais au IVe siècle, l'Eglise Romaine a déplacé la naissance du Christ au 25 décembre pour combattre les fêtes Païennes. Les fidèles Orthodoxes qui travaillent dans les administrations ont le droit de demander une autorisation d'absence le 6 Janvier. Dans certains pays, le 6 janvier, les fidèles creusent un trou dans la glace et se baignent dans l'eau froide. Ces "bains de la Théophanie" sont un hommage et une commémoration du baptême du Christ. (selon le calendrier grégorien ou selon le calendrier julien.)

• Grand Vendredi Saint : La Pâque orthodoxe en Grèce

La Pâque orthodoxe est la plus grande fête en Grèce. Durant la Semaine Sainte, de nombreuses processions préparent la résurrection du Christ du dimanche pascal.

• Jeudi saint : Les préparatifs de Pâques

L'une des traditions les plus célèbres de la Pâque Orthodoxe consiste à peindre des œufs en rouge à l'occasion du **Jeudi Saint**, qui seront ensuite choqués puis consommés le samedi soir, après l'annonce de la résurrection du Christ. Celui dont l'œuf aura résisté au maximum de chocs sans casser aura de la chance toute l'année.

• Le Vendredi Saint : l'Epitaphe

Le vendredi, de nombreuses processions ont lieu dans toute la Grèce au son des cloches des Eglises. La procession de **l'épitafios** commence le soir et symbolise le linceul du Christ. Une fois la procession terminée, le pope distribue des fleurs bénies aux fidèles.

• La fête de la résurrection :

La **messe du samedi soir** se termine aux cris de « Christos anesti » (Christ est ressuscité), les fidèles se transmettent la lumière en allumant des cierges au son des cloches de l'église. Les fidèles rentrent chez eux, le chef de famille trace le signe de la croix dans l'embrasure de sa porte avec la fumée du cierge. Des feux d'artifice éclairent le ciel tandis qu'à Corfou, il est de coutume de casser des cruches. De retour à la maison, le repas commence par la mayiritsa, une soupe d'abats d'agneaux et d'œufs battus.

Le dimanche de Pâque Dimanche Pascal clôture cette semaine sainte. Dès le matin, les grecs se relaient autour de l'agneau à la broche. L'agneau pascal rôti entier à la broche symbole de la résurrection. Dans plusieurs villes de Grèce comme Lamia, Lévadia, Arachova et Amfissa, les broches sont installées sur les trottoirs et les passants peuvent s'associer à la fête.

La date de la Pâque Orthodoxe est variable, chaque année elle est déterminée selon le **calendrier julien** :

• célébrée le dimanche 12 avril 2026

Ascension. Cette fête commémore le jour où le Christ s'est élevé au ciel et s'est assis à droite du Père. Il montre la place que trouvent les fidèles avec Dieu après la mort.

• célébrée le jeudi 21 mai 2026

Source : <https://icalendrier.fr/religion/fetes-orthodoxes/>

Fêtes arméniennes

- **Fête de la Nativité** commune avec les Orthodoxes - 06 Janvier 2026
- **Fête des Saints Vartanants** commune avec les Orthodoxes - 12 Février 2026
- **Commémoration du 24 avril.** Le décret du 10 avril 2019 a officialisé l'engagement du président français, et la date du 24 avril en tant que journée de commémoration, pour ne jamais oublier les massacres perpétrés à partir de 1915 par l'Empire ottoman à l'encontre des populations arméniennes.
Cette journée de commémoration a été fixée au 24 avril, en référence à la terrible journée du 24 avril 1915. Ce jour-là, près de 600 intellectuels arméniens furent arrêtés par les autorités ottomanes à Constantinople, avant d'être déportés ou assassinés. Ce jour funeste marqua le début d'un génocide ayant entraîné la mort de plus d'un million de personnes.
Source : <https://www.univ-amu.fr/>

Fêtes musulmanes

– **Aïd El Adha**

Les musulmans du monde entier doivent célébrer, à partir du vendredi 6 juin, l'Aïd-el-Kébir, littéralement la « grande fête », également appelée « *Aïd el-Adha* » (fête du sacrifice) ou « *Tabaski* », qui correspond aussi au pèlerinage à La Mecque, le hadj.

Une date qui change chaque année.

L'Aïd-el-Kébir, célébrée à partir du dixième jour du mois lunaire de *dhou al hijja*, dure trois jours et débute au lendemain du rassemblement rituel sacré des pèlerins au mont Arafat, situé à une vingtaine de kilomètres de La Mecque. La date est décalée de onze jours environ chaque année, car le calendrier de l'hégire, qui considère que nous sommes en 1444, ne comporte que 354 ou 355 jours.

Cette fête est à distinguer de l'Aïd-el-Fitr, ou « fête de la rupture du jeûne », qui marque la fin du mois de ramadan.

L'aïd al-Adha porte différents noms, notamment *le jour du sacrifice*, ainsi que l'*aïd el-Kebir* (« la grande fête ») par opposition à l'*aïd es-Seghir* ou *aïd el-Fitr*, « la petite fête ».

L'*aïd el-Kebir* est nommé la *Tabaski* ou *Tobaski* (mot sérieux, ancienne fête religieuse sérieuse dans les pays d'Afrique de l'Ouest (Mali, Sénégal, Guinée, Gambie et Côte d'Ivoire) et d'Afrique Centrale. Au Cameroun, on utilise aussi le nom *Djouldé Laihadj*. En Afrique du Nord, il est appelé *Tafaska* chez les berbérophones. En langue Zarma-Songhay, il est appelé *Tchimsi*. En Turquie, il est appelé *Kurban Bayramı* et dans les Balkans, *Kurban Bajram*. En Éthiopie, il est appelé *Arefa*. En Indonésie, on l'appelle *Lebaran Haji*, à Bahreïn *Aïd hejaj*, en Iran *Aïd qurban*, et en Inde *Bakrid* ou *Bakreed* (issu de l'hindoustani बकरा ईद (bakrā īd) ou بقر عید (baqar- īd), qui signifie « fête de la chèvre », ou du persan بقر عید (baqar- īd), qui signifie « fête de la vache »).

En France, il est parfois désigné par l'expression «fête du mouton». – Al Mawlid Ennabi.

– Aïd El Fitr.

Les dates de ces fêtes étant fixées à un jour près selon l'observance de la lune, ces fêtes commencent la veille au soir.

Fêtes juives

– **Chavouot** (Pentecôte) : Vendredi 22 mai au Samedi 23 mai 2026

Plonge aux sources de l'histoire du peuple juif, elle commémore le don de la Torah au mont Sinaï tout en gardant le souvenir de très anciennes cérémonies agricoles des Hébreux de l'Antiquité.

Elle est l'une des trois grandes fêtes de pèlerinage que compte la religion juive, avec Pessah – la Pâque – et Soukkot – la fête des Cabanes. Avant que le Temple de Jérusalem ne soit détruit par les Romains en l'an 70, les juifs de Judée et d'ailleurs avaient pour coutume de se rendre trois fois par an dans la ville pour effectuer des offrandes à leur Dieu.

– **Roch Hachana** (jour de l'an : deux jours). Samedi 12 septembre au soir au Dimanche 13 septembre 2026

Roch Hachana, qui signifie « commencement de l'année » en hébreu, célèbre la création du monde et la naissance de l'humanité. Cette fête, qui dure 48 heures marque le début de dix jours de pénitence (Techouva), au cours desquels le fidèle relit les fautes commises au cours de l'année écoulée. C'est pourquoi la Roch Hachana est aussi appelée jour du jugement (Yom Hadin).

– **Yom Kippour** (Grand pardon) : Lundi 21 septembre 2026.

Yom Kippour est le jour le plus saint de l'année – le jour durant lequel nous sommes le plus proches de Dieu et de la quintessence de nos âmes. Yom Kippour signifie « le Jour d'Expiation », comme l'enseigne le verset : « Car en ce jour, Il fera expiation pour vous purifier de toutes vos fautes, afin que vous soyez purifiés devant Dieu.

Ces fêtes commencent la veille au soir à la tombée de la nuit.

Fête bouddhiste

– **Fête du Vesak** (« jour du Bouddha »).

Le « Vesak », jour de la pleine lune du mois de mai, est le jour le plus sacré pour des millions de bouddhistes plus vieille religion à travers le monde. C'est le Jour du Vesak, il y a 2 500 ans, en 623 av. J.-C., que le Bouddha est né. C'est également le Jour du Vesak que le Bouddha a atteint l'état d'illumination et qu'il est décédé dans sa quatre-vingtième année.

La Journée du Vesak est célébrée chaque année au Siège de l'ONU, à New York, proclamée journée internationale en 1999 dans sa résolution 54/115 ainsi que dans d'autres bureaux des Nations Unies à travers le monde, en consultation avec les bureaux pertinents des Nations Unies et avec les missions permanentes qui souhaiteraient également être consultées.

- Célébrée le 1er mai 2026, date fixée à un jour près avec un décalage d'un jour en plus ou en moins.



Infos diverses, sites thème, calendrier.

* Jean-François a recréé le site de l'association sous le même nom à savoir : geneavaunage.e-monsite.com ainsi que l'email geneavaunage@gmail.com.

Si vous avez des informations à diffuser lui faire connaître afin de le faire vivre.

*Philippe fait connaître ce site : https://theconversation.com/nous-avons-constitue-une-base-de-donnees-regroupant-290-000-soldats-medievaux-voici-ce-quelle-revele-271256?utm_source=firefox-newtab-fr-fr



La bataille de l'Écluse pendant la guerre de Cent Ans, telle que représentée par Jean Froissart au XV^e siècle. Bibliothèque nationale de France

A savoir que **Calais** a été sous la domination anglaise de **1346 à 1558**. Un document exceptionnel : une carte du Calaisis à voir sur <https://books.openedition.org/pur/5385?lang=fr>

Source :Stéphane Curveiller

*Malgré la défection des adhérents je vous adresse la photo du repas de fin d'année qui s'est déroulé de façon sympathique à la Table d'Azord.



Calendrier de nos prochaines rencontres

Mois	Mardi		Hérédis
Janvier	6	20	
Février	3	17	

Vous pouvez me faire parvenir toutes les informations généalogiques que vous pouvez glaner de-ci de-là ou des sujets qui ont retenu votre attention pour une diffusion à tous les adhérents.